

BAB III

DESKRIPSI TEMPAT PENELITIAN

A. Deskripsi Wilayah Penelitian

Tempat penitipan anak Citra Kesuma Palembang adalah salah satu tempat penitipan anak yang ada di Palembang yang memiliki tugas mendidik dan mengasuh anak usia dini. Tempat penitipan anak Citra kesuma beralamatkan di jalan Swadaya No.23 B RT.15 RW.04 Kelurahan Talang Aman Kecamatan Kemuning Palembang. Bangunan ini berada tepat di lingkungan masyarakat sehingga cukup strategis bagi orangtua yang ingin menitipkan anaknya.

B. Profil Lembaga

- 1) Nama Lembaga : Tempat Penitipan Anak Citra Kesuma Palembang
- 2) Alamat Lembaga : Jalan Swadaya No:23 B RT.15 RW.04 Kelurahan
Talang Aman Kecamatan Kemuning Palembang
- 3) Telepon : 0711-810007 / 0823-76317161
- 4) Status lembaga : Swasta

C. Sejarah berdirinya TPA Citra Kesuma Palembang

Anak merupakan aset berharga yang dimiliki oleh orangtua, maka memperhatikan perkembangan anak merupakan hal yang sangat penting sebab perkembangan anak pada masa usia dini anak mempengaruhi kehidupan anak di masa depan. Dari pernyataan tersebut maka orangtua terutama ibu yang memiliki pekerjaan di luar rumah sehingga tidak berkesempatan untuk membimbing

anaknya perlu memikirkan pengasuhan terhadap anak. Maka didirikanlah TPA Citra Kesuma Palembang untuk membantu para orangtua.

TPA Citra Kesuma berada dibawah naungan yayasan Best Kesuma yang terletak di Talang kelapa palembang. TPA Citra kesuma merupakan lembaga keempat yang didirikan oleh yayasan Best kesuma. Pertama merupakan lembaga TPA “Tatuka Kesuma” yang berada di Talang Kelapa, Kedua Lembaga yang lebih fokus pada bidang pendidikan “ Kesuma” yang berada di Talang Betutu, ketiga juga merupakan lembaga yang berbasis pendidikan “ Tatuka Kesuma II” . dan yang keempat merupakan lembaga TPA Citra kesuma yang merupakan sebuah badan koordinasi kegiatan kesejahteraan sosial. TPA Citra kesuma berdiri sejak tanggal 06 Oktober 2015.¹

D. Visi dan Misi TPA Citra Kesuma Palembang

Visi : Membantu anak kreatif, mandiri dan berbudi luhur.

Misi :

1. Mendidik anak secara optimal sesuai dengan kemampuan anak.
2. Memberi kesempatan yang sama pada tiap anak untuk menggali, mengenal, dan mengembangkan kemampuan pada anak.
3. Menciptakan suasana bermain dan belajar yang menyenangkan.

¹ Siska, Pimpinan Pengasuh TPA Citra Kesuma Palembang, *Wawancara Tidak Terstruktur*, Palembang. 7 April 2019.

4. Membangun kerjasama dengan orangtua anak dan masyarakat dalam rangka memperbaiki dan meningkatkan tumbuh kembang anak.²

E. Pengelola dan pengasuh Tempat Penitipan Anak Citra Kesuma Palembang

TPA Citra kesuma Palembang pada saat ini dibina oleh ibu Dra. H. Andriani NR, dan 1 kepala pengasuh serta 2 Pengasuh. Berikut struktur organisasi TPA Citra Kesuma Palembang³



Gambar 3.1 Struktur organisasi TPA Citra Kesuma Palembang

² Pengurus TPA Citra Kesuma Palembang, *Visi dan Misi TPA*, Palembang. (tidak diterbitkan).

³ Pengurus TPA Citra Kesuma Palembang, *Struktur Organisasi TPA*, Palembang. (tidak diterbitkan).

F. Sarana dan Prasarana TPA Citra kesuma Palembang

Sarana dan prasarana yang dimiliki TPA Citra Kesuma Palembang yaitu terdapat taman bermain di halaman TPA yang berfungsi untuk melatih perkembangan motorik anak, di TPA Citra Kesuma juga terdapat kantor yang berfungsi sebagai ruangan kerja ketua pengasuh dan pengasuh dan juga sebagai ruang untuk menerima tamu yang berkunjung ke TPA. Ruang Penunjang yang ada di TPA Citra kesuma lainnya yaitu ruang belajar karena saat pagi hari anak terlebih dahulu belajar mengenai hal-hal yang perlu diketahui pada usia dini, ruang tidur yang nyaman , dapur untuk menyediakan makanan anak-anak, dan kamar mandi karena anak-anak cenderung bersifat aktif maka setelah mereka makan siang dan menjelang tidur siang mereka diharuskan untuk mengganti pakaian dan mandi agar badan terasa nyaman dan disore hari ketika anak-anak dijemput orangtua. Selanjutnya TPA Citra kesuma juga memiliki ruang utama yang berfungsi sebagai tempat anak-anak bermain dan makan bersama, hal ini bertujuan agar anak-anak mampu bersosialisasi terhadap satu sama lainnya. Ruangan ini merupakan tempat anak beraktivitas menghabiskan sebagian besar waktu mereka di TPA.⁴

⁴ Siska, Pimpinan Pengasuh TPA Citra Kesuma Palembang, *Wawancara Tidak Terstruktur*, Palembang. 7 April 2019

G. Sumber Pembiayaan

Sumber Pembiayaan penyelenggaraan TPA Citra Kesuma Palembang berasal dari dana orangtua yang berupa SPP bulanan.⁵

H. Kegiatan di Tempat penitipan Anak Citra Kesuma Palembang

TPA Citra Kesuma ini tidak hanya sekedar penitipan anak tetapi di TPA ini menyediakan berbagai kegiatan yang akan membantu perkembangan anak usia dini. Karena sesuai dengan visi dan misi TPA sehingga dilakukan berbagai kegiatan selama anak dititipkan oleh orangtua. Berikut tabel kegiatan yang ada di TPA Citra Kesuma Palembang.⁶

Tabel 3.2 Kegiatan di TPA Citra Kesuma Palembang

Kegiatan	Jam
Anak datang	07.00 – 08.30 WIB
Bermain diluar (Pengalaman gerak kasar)	08.00 – 09.00 WIB
Kegiatan pembelajaran di dalam kelas	09.00 – 10.00 WIB
TRANSISI (Toilet training)	10.00 – 10.30 WIB
Makan bersama	10.30 – 11.30 WIB
TRANSISI (toilet training dan ganti pakaian)	11.30 – 12.00 WIB
Minum susu dan persiapan tidur	12.00 – 12.30 WIB

⁵ Siska, Pimpinan Pengasuh TPA Citra Kesuma Palembang, *Wawancara Tidak Terstruktur*, Palembang. 7 April 2019

⁶ Pengurus TPA Citra Kesuma Palembang, *Kegiatan TPA Cita Kesuma*, Palembang. (tidak diterbitkan).

Tidur siang	12.30 – 14.30 WIB
Mandi	14.30 – 15.30 WIB
Bermain Bebas	15.30 – 16.00 WIB
Anak Pulang	16.00 WIB

I. Data Anak Yang Dititipkan

Anak-anak yang dititipkan di TPA Citra Kesuma memiliki rentang usia dari 2-6 tahun dengan durasi penitipan yang berbeda-beda. Ada yang dari pagi hingga sore, pagi hingga siang, dan siang hingga sore. Berikut nama anak yang dititipkan di TPA Citra kesuma Palembang⁷

Tabel 3.3 Nama-nama anak yang dititipkan di TPA Citra Kesuma Palembang

No	Nama	Jenis Kelamin
1	Adiesty Zhafiyah Utama	Perempuan
2	Ahmad Maher Al Thair	Laki-laki
3	Alif Alghifari	Laki-laki
4	Arkatama Maulana	Laki-laki
5	Bitha Lutfiah Asman	Perempuan
6	Micha Putri Kinanti	Perempuan

⁷ Pengurus TPA Citra Kesuma Palembang, *Nama-nama Anak yang dititipkan di TPA, Palembang.* (tidak diterbitkan).

7	Mikail Amar Azis	Laki-laki
8	Muhammad Danish	Laki-laki
9	Muhammad Paris Al Rasyid	Laki-laki
10	Khanza	Perempuan
11	Aisyah Azkiya Q	Perempuan
12	Siti Nur Aqeela	Perempuan